MEDIO: MILENIO TV

NOTICIERO: MILENIO NOTICIAS FECHA: 22/OCTUBRE/2018



Yo creo que la causa más importante de la presión del peso, que son varias, pero la más importante, es el tema del cambio de perspectiva a la deuda de Pemex por parte de Fitch que hizo el viernes pasado: Manuel Somoza

Comentario del licenciado Manuel Somoza Alonso, presidente de Inversiones de CIBanco, en Milenio Noticias, conducido por Pedro Gamboa, en Milenio TV.

PEDRO GAMBOA: Es un gusto iniciar esta semana con información financiera importante. Don Manuel Somoza, lo saludo con gusto.

MANUEL SOMOZA: Pedro, muy buenos días. Bueno, pues muchas noticias. Primero, sorprendió un fuerte crecimiento de las bolsas en China, que ya cerraron, pero con incrementos del orden del 4 por ciento. Esto se debió fundamentalmente a que el gobierno chino anunció un paquete de medidas para estimular la economía y también el comercio que ha sido afectado por las sanciones y los impuestos que ha puesto Estados Unidos a las exportaciones chinas hacia los Estados Unidos.

Este fenómeno contagió a las bolsas del mundo, Europa está operando también con número muy positivos y se espera que la apertura en Estados Unidos y México también sea de carácter positivo.

En Europa el tema central sigue siendo Italia, los italianos no quieren modificar el presupuesto, están esperando la respuesta de la Comisión Europea que está en Bruselas, seguramente no van a tener buenas noticias, aunque anunciaron que estarían dispuestos a tomar medidas en caso de que se viera que no iban a cumplir los déficits y los números que traen en su propio presupuesto.

En México las cosas no pintan bien en cuanto al tipo de cambio, que abre muy presionado, 19.36 en este momento. Yo creo que la causa más importante de la presión, que son varias, pero la más importante es el tema del cambio de perspectiva a la deuda de Petróleos Mexicanos por parte de Fitch que hizo el viernes pasado. Hay que aclarar, no degradó la deuda de Pemex, la deuda sigue siendo muy buena y con una magnifica calificación, BBB+ sin embargo, la perspectiva sí la cambió de neutral a negativa. Yo esto lo tomo como un aviso, desafortunadamente estas cosas tienen consecuencias y la estamos viendo reflejada en el tipo de cambio.

Además, el peso también se afectó porque el dólar se fortaleció en los mercados internacionales y de alguna manera también hay cierta incertidumbre en relación a cuál será el resultado de la encuesta que se haga sobre el tema del aeropuerto que también es motivo de interés para los propios mercados.

O sea que pinta a ser una semana interesante, vamos a qué es lo que sucede y estaremos informando.

PEDRO GAMBOA: Don Manuel, usted en su opinión, ¿cree que en lo que termina este año habrá un alza en las tasas de interés por parte del Banco de México?

MANUEL SOMOZA: Bueno, pues esa es una pregunta muy difícil de responder, todavía falta algún tiempito, tenemos que ver cuál es la inflación del mes de octubre y del mes de noviembre. Hay junta del Banco de México, de política monetaria en el mes de noviembre. Yo creo que México no va a subir la tasa en el mes de noviembre, luego vuelve a haber una reunión en el mes de diciembre, si no mal recuerdo, es por ahí del 20 de diciembre, y justamente el día 19 también hay reunión de la Reserva Federal. Ahí todas las probabilidades sin de que Estados Unidos sí incremente la tasa nuevamente del 2.25 al 2.50 por ciento.

Si Estados Unidos subiera la tasa el día 19, yo creo que México estaría muy presionado también para subir la tasa del 7.75 al 8, pero bueno, vamos a esperar, va a depender del nivel que tenga el tipo de cambio en ese momento, va a depender también de qué pasó con la inflación, que desafortunadamente la última que vimos en el mes de septiembre fue demasiado alta.

PEDRO GAMBOA: Así es. Pues estaremos pendientes don Manuel Somoza. Gracias por su información.

MANUEL SOMOZA: A ti gracias, Pedro, y buena semana.

PEDRO GAMBOA: Excelente para usted también.